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Está aprovado o projeto de exe-
cução urbanística para a zona 
norte da cidade, junto ao Hospi-
tal de Famalicão. PSD e CDS-PP 
votaram a favor. O PS votou con-
tra. 
O presidente da Câmara lembra 
que o terreno é privado e que 
há um PDM que regula a cons-
trução que é permitida e que o 
mesmo tem que ser cumprido. 
Nas exigências que a Câmara 
fez ao promotor, Mário Passos 
destaca como mais-valias o alar-
gamento da estrada até à Aveni-
da 9 de Julho (Famalicão-Póvoa 
de Varzim), com rotunda nesta 
estrada nacional, que facilitará 
o acesso dos automobilistas de 
quem vem de Talvai e de Santo 
Adrião. Assim acredita o autarca. 
Mário Passos avança que a cria-
ção de mais artérias e a ligação 
entre elas permitem um melhor 
escoamento do trânsito e, nem a 
construção de um supermercado 
(Pingo Doce) nos terrenos que 
ficam nas traseiras do Hospital, 
leva Mário Passos a recear uma 
maior afluência de trânsito. 
Porém, a superfície comercial é 
um dos principais pontos de dis-
córdia, principalmente dos mora-
dores daquela área e consta no 
relatório de discussão pública. O 
PS também não vê necessidade 
de mais um supermercado numa 
das artérias de acesso à cidade e, 
neste caso, próximo do Hospital. 
«Dizem muitos estudiosos desta 
matéria que é preciso ter cautela 
com a localização deste tipo de 
comércio, atendendo a que pode 
esvaziar a dinâmica central das 
cidades, e cria constrangimentos 
a vários níveis, nomeadamente 
no trânsito», afirmou a vereadora 
socialista Maria Augusta Santos. 
«Esta obsessão por grandes su-
perfícies comerciais leva-nos a 
pensar que de futuro Famalicão 
ficará resumido a supermerca-
dos e não é isso que queremos», 
acrescenta. 
Outro ponto que suscitou discor-
dância diz respeito à existência 
do Hospital nas proximidades e da 
sua necessidade de ampliação. A 
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AVANÇA CONSTRUÇÃO
DE NOVO ARRUAMENTO,
SUPERMERCADO,
ESTACIONAMENTO E HABITAÇÃO 
JUNTO AO HOSPITAL

INTERVENÇÃO URBANÍSTICA APROVADA

posição da Câmara é que o Hos-
pital tem espaço dentro do seu re-
cinto para crescer, caso o Governo 
assim entenda, e que a ampliação 
a ser feita no terreno do supermer-
cado ficaria descontinuada porque 
há habitações pelo meio. Mário 
Passos vincou que, no futuro, 
equacionar um hospital novo terá 
que ser fora da cidade, por causa 
dos acessos.
Mais uma vez, o PS coloca reser-

vas. «É uma zona nobre da cida-
de e o facto de termos ali o nosso 
Hospital exige uma atenção espe-
cial em termos de planeamento do 
território», atirou a vereadora Ma-
ria Augusta Santos. Da mesma for-
ma pensam os moradores que o 
manifestaram na discussão públi-
ca e, no final da reunião de Câma-
ra, Rui Martins e António Cândido 
Oliveira também deixaram vincado 
que discordam do projeto urbanís-

tico, essencialmente por causa do 
trânsito e de um alargamento futu-
ro do Hospital.
A vereadora Maria Augusta Santos 
diz que esta zona nobre da cidade 
exigia mais visão de futuro. La-
menta, ainda, o que diz ser uma 
«desconsideração por 572 pesso-
as que se manifestaram com re-
servas sobre a organização deste 
território». 
O presidente da Câmara Muni-

cipal de Famalicão vê muitas vir-
tudes neste projeto urbanístico e 
mantém a posição do município, 
apesar da manifestação dos mo-
radores no abaixo-assinado. Diz 
que há muito desconhecimento, 
mas que no final ficarão convenci-
dos das mais-valias relativamente 
a uma nova via de acesso, a um 
novo parque de estacionamento 
público com 100 lugares (pagos) e 
de construção de mais habitação. 

PARQUE DA LAZER AQUÁTICO
DE OLIVEIRA S. MATEUS PODE ESTAR
EM FUNCIONAMENTO JÁ EM AGOSTO

A Câmara Municipal aprovou, na 
passada quinta-feira, um apoio 
financeiro de 127.873,70 euros 
para a construção, em Oliveira 
São Mateus, de um Parque de 
Lazer Aquático. Os trabalhos po-
dem avançar já no próximo mês 
de maio, sendo anseio da autar-
quia local que estejam concluídos 
a tempo do parque ser usufruído 

em agosto deste ano. Isso mes-
mo foi confirmado pelo autarca 
local, Carlos Valente. O espaço, 
a edificar no Parque do Quintei-
ro, terá duas áreas distintas, uma 
dedicada aos mais novos e uma 
área de estar, zona com soluções 
para a permanência de utilizado-
res mais velhos. Na zona de brin-
car está prevista uma superfície 

inundável com equipamentos hi-
dráulicos com jatos de água, um 
cogumelo de água, uma zona de 
lava pés e um chuveiro. A zona de 
estar contempla uma área pavi-
mentada, com jatos de água verti-
cais para controlo da temperatura 
ambiente, tudo acompanhado 
com mobiliário urbano. A cons-
trução de uma casa de máquinas 

para controlo do circuito fechado 
de água, filtragem e tratamento 
de água também fazem parte do 
caderno de encargos. Com este 
equipamento a Junta de Fre-
guesia de Oliveira S. Mateus, tal 
como consta do pedido de apoio 
financeiro enviado à Câmara 
Municipal, pretende dinamizar e 
aumentar a oferta de equipamen-

tos à disposição da população, 
entendendo que se trata de uma 
mais-valia para a freguesia e para 
o concelho, «uma vez que será 
uma dinâmica inovadora e atra-
tiva». De resto, como assinala o 
presidente da Junta, Carlos Va-
lente, este é um anseio que data 
de 2021, altura em que foi dado 
público conhecimento do projeto.
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Mário Passos, presidente da Câmara Municipal

TRABALHADORES DA CONTINENTAL QUEREM 
DISTRIBUIÇÃO DE LUCRO ISENTA DE IMPOSTOS

MÁRIO PASSOS DIZ QUE 2023
FOI «EXEMPLAR»,

PS APONTA «FALHANÇOS»
O Relatório de Gestão e Contas 
de 2023 foi aprovado na reunião 
do executivo municipal, na quinta-
-feira, dia 4 de abril. PSD/CDS-PP 
votaram a favor e o PS votou con-
tra, com declaração de voto. 
A vereadora socialista Maria Au-
gusta Santos afirma que «não 
encontramos uma obra que seja 
emblemática»; por outro lado, re-
alça que há projetos «que foram 
falhanços» e cita o caso do eco 
parque de Cabeçudos, «que até 
deixou de fazer parte da agenda 
municipal», mencionou, e tam-
bém a intenção de fazer de Fa-
malicão a Cidade Europeia do 
Desporto, mas que perdeu para 
Matosinhos.
Na resposta, o presidente da 
Câmara Municipal de Famalicão 
enumerou diversas empreitadas 
que foram concluídas, como a 
Biblioteca Municipal, a Estação 
Rodoviária ou a EB 2,3 de Ribei-
rão. «Não são obras emblemáti-
cas? Então não sei o que são», 
comentou Mário Passos. Sobre 
as intenções não concretizadas, 
frisou que gostaria de ter feito 
mais, mas que, ainda assim, «foi 
um excelente ano». A área que 
considera ter ficado aquém é a 
pavimentação de estradas, mas 
atribui a responsabilidade às con-
dições climatéricas que «atrasa-
ram alguns projetos», disse,
O Partido Socialista também dis-
corda das contas. A vereadora 
Maria Augusta Santos criticou o 
aumento da receita de impostos, 
citando os impostos diretos que 
subiram 8%; mostrou-se também 
contra o valor dos juros e gastos 
similares que «tiveram um au-
mento na ordem dos 420%»; está 
também descontente com o mon-
tante gasto com pessoal avença-

do, que «subiu 35%. São quase 
dois milhões de euros», anotou. 
Além dos valores que considera 
altos, a autarca socialista diz que 
é preciso analisar se há precarie-
dade nalguns casos. 
Ainda sobre a análise às contas, 
o PS pede mais transparência, 
desde logo na rubrica “Outros”. A 
vereadora Maria Augusta Santos 
garante que há pontos desta ru-
brica que totalizam 19 milhões de 
euros sem que apresentem uma 
explicação. Criticou, ainda, o va-
lor de 6,6 milhões de euros gastos 
em processos judiciais. 
O presidente da Câmara não con-
corda com esta análise do PS e 
garante que as contas estão cer-
tas. «Aliás, evoluímos de contas 
certas para contas exemplares».  
Mário Passos realça que no ano 
transato registou-se o maior grau 
de autonomia financeira (86.7%) 
dos últimos dez anos. Além dis-
so, menciona a importância da 
descida do valor da dívida, dando 
conta que a autarquia recorreu a 
apenas 16.5% da sua margem de 
endividamento, o que lhe permite 
contrair dívida para realizar obras 
como a residência universitária 
e os centros de saúde, que têm 
apoios do PRR, mas não para a 
cobertura total da despesa. 
O edil frisou, ainda, a perda de 
receita com a descida do IMI, de 
0,35% para 0,34%, e a absorção 
por parte do município do preço 
da água, resíduos sólidos e sane-
amento, no valor de 4 milhões de 
euros, para que não se repercu-
tisse nos cidadãos. 
Em conclusão, o presidente da 
Câmara garante que «estamos 
no rumo certo e é Famalicão e os 
famalicenses que mais saem a 
ganhar com isso», sublinha. Maria Augusta Santos, vereadora socialista

‘Não encontra-
mos uma obra que 
seja emblemática
Maria Augusta Santos 
Biblioteca Munici-
pal, Estação Rodo-
viária ou a EB 2,3 
de Ribeirão, não 
são obras
emblemáticas?
Mário Passos

Os trabalhadores da Continental 
Mabor afetos ao SINDEQ – Sin-
dicato das Indústrias e Afins ma-
nifestaram-se no dia 5 de abril, à 
porta da empresa, em Lousado, 
contra a tributação do prémio re-
lativo à distribuição de lucros. A 
Continental vai dar 514 euros por 
cada trabalhador (2700) relativos à 
repartição de lucros de 2023. Uma 
prática que se tem vindo a repetir 
ao longo dos últimos anos e que 
costuma ser entregue em abril.
O que os colaboradores contes-
tam é a tributação fiscal desta 
distribuição de lucro, isto porque o 
Governo aprovou, em concertação 

social, que o lucro distribuído aos 
trabalhadores não seria tributado, 
desde que a empresa e os sindica-
tos formalizassem o pedido. O que 
o SINDEQ pede é que a empresa 
cumpra o definido em concertação 
social. 
Victor Sampaio, do SINDEQ, diz 
que os trabalhadores se sentem 
prejudicados por esta gestão e 
pede a intervenção do Governo, 
da Ministra do Trabalho e do Presi-
dente da República. Promete mais 
formas de luta e a intervenção da 
UGT para que as pretensões dos 
trabalhadores sejam atendidas. 
Garante que o sindicato defende 

o diálogo e está disponível para 
conversar com os responsáveis 
da Continental.  Em declarações 
à comunicação social, Victor Sam-
paio realça que a empresa, no ano 
passado, teve um lucro de 240 mi-
lhões de euros e «tenciona fazer 
uma distribuição de 514 euros por 
cada trabalhador. Isto não é nada 
face ao que esta empresa produz. 
A empresa tem crescido de forma 
sustentada e não é só com capi-
tal do acionista, há muito dinheiro 
português. Se nós criamos rique-
za, pedimos que essa distribuição 
de lucro seja regulamentada», exi-
ge o sindicalista. 
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CAROLINA DE DEUS COM CONCERTO
GRATUITO NA FESTA DA FLOR

Carolina de Deus é cabeça de 
cartaz do programa da Festa da 
Flor que acontece de 8 a 12 de 
maio, no centro da cidade, evento 
que vai voltar a colorir e a inundar 
com aromas florais as principais 
praças de Famalicão.
A jovem artista, conhecida por te-
mas como “Talvez…”, “Dores de 
Crescimento” e “Seria Estúpido 
Ligar-te”, atua na Praça D. Maria 
II, no dia 11 de maio, pelas 22h00, 
num concerto com entrada livre.
No domingo, dia 12 de maio, 
decorre a “Batalha das Flores”, 
aquela que é uma autêntica chu-
va floral que todos os anos atrai 
milhares de visitantes à cidade.
Estes são os principais desta-
ques, mas o evento conta com 
mais atividades. A festa, que to-
dos os anos decorre associada 
também à Feira Grande de Maio, 
terá com dois mercados instala-
dos na Praça D. Maria II: um de 
flores e plantas e outro de produ-

tos locais, artesanato, doçaria tra-
dicional e petiscos.
Para além de Carolina de Deus, 
há mais animação cultural en-
tre os dias 10 a 12 de maio, na 
Praceta Cupertino de Miranda, 
com concertos protagonizados 
pelo grupo FOLK5, Academia da 
Fundação Real Colégio de Lan-
dim com tenor Carlos Ferreira, e 
Magina Pedro, na sexta-feira; Ivo 
Arantes & Ensemble Egas Moniz, 
no sábado; e a Banda Marcial de 
Arnoso, no domingo.
Há, ainda, workshops e oficinas 
na Praça 9 de Abril, onde estará 
instalado o “Arte En Plein Air”, um 
espaço dedicado às artes plásti-
cas; e teatro musical infantil, com 
“A Fada Oriana no Jardim Encan-
tado da Menina do Mar”, no dia 12 
de maio, na Praceta Cupertino de 
Miranda, com entrada livre.
Mais informações disponíveis no 
portal do Município de Famalicão, 
em www.famalicao.pt. 

Na passada quinta-feira, em reu-
nião do executivo, o presidente da 
Câmara de Famalicão propôs um 
voto de congratulação pela nome-
ação de Nuno Melo como Ministro 
da Defesa Nacional do XXIV Go-
verno Constitucional, e um voto 
de congratulação pela eleição de 
Jorge Paulo Oliveira para secre-
tário da Mesa da Assembleia da 
República. 
Mário Passos, já tinha manifesta-
do, nas suas redes sociais, a sa-
tisfação pela eleição destes dois 
famalicenses para cargos de re-
ferência pública nacional, endere-
çando os parabéns a ambos e de-
sejando-lhes sucesso nos cargos 
que vão desempenhar.
Na proposta de apresentação, a 
escolha de Nuno Melo para Minis-
tro da Defesa é vista como «uma 
designação da maior relevância 
para um ilustre famalicense que, 
através das suas indiscutíveis qua-
lidades, capacidades e méritos, 
tem dado testemunho destacado 
ao serviço do país e da consolida-
ção dos valores da liberdade e da 
democracia». 
Sobre Jorge Paulo Oliveira, é con-
siderada «uma designação rele-
vante para um famalicense ilustre 
que tem desempenhado um papel 
importante em prol do prestígio da 
promoção política e institucional 
da Assembleia da República como 
órgão legislativo por excelência do 
Estado Português». 

MÁRIO PASSOS CONGRATULA-SE
COM NOMEAÇÃO DE NUNO MELO

E ELEIÇÃO DE JORGE PAULO OLIVEIRA
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JORGE PAULO OLIVEIRA
Deputado do PSD na Assembleia da República

PINIÃO

‘Estas condutas não são 
aceitáveis. Revelam falta de 
cultura democrática. Revelam 
que os seus autores não gos-
taram da escolha dos portu-
gueses, que esta escolha não 
merece ser respeitada mesmo 
sendo maioritária e que a tran-
sição do poder num regime 
democrático deve ser recusa-
da por um qualquer partido se 
esse não for o seu espaço polí-
tico. Nada disto é normal (...)

LOGÓTIPO. O regresso do anterior logótipo do Governo, 
prometido por Luis Montenegro em campanha eleitoral, 
já é uma realidade. Se as promessas são para cumprir, 
não se percebe um inusitado número de debates que a 
concretização desta promessa originou. A esquerda até 
fala em retrocesso, quando na verdade o único retrocesso 
que conhecemos foi retirar a esfera armilar e o escudo, 
foi aceitar que as nossas referências históricas pudessem 
sucumbir a uma mera ideia de sofisticação.
REGRAS. A democracia tem regras e sem elas a demo-
cracia não sobrevive. Quem exerce cargos políticos, devia 
saber que sobre si recaem especiais deveres de presença 
em certos momentos da nossa vida coletiva. A tomada de 
posse de um governo é um dos momentos mais altos da 
nossa vida democrática. Faz parte de um ritual fundamen-
tal do nosso regime a que nenhum líder partidário pode 
faltar.  A tomada de posse do XXIV Governo Constitucio-
nal ao não contar com a presença de um único líder, de 
um qualquer partido da esquerda parlamentar, ficará por 
certo para a história.
AUSÊNCIAS. Paulo Raimundo não compareceu e diz que 
o PCP faz orgulhosamente isto há décadas. Mariana Mor-

tágua argumenta que o BE simplesmente não vai à to-
mada de posse de governos da direita. Rui Tavares tam-
bém faltou, mas ninguém sabe porquê. Curiosamente 
os “democratas” que rasgaram as vestes por um partido 
ter recusado marcar presença quando um Presidente de 
uma nação estrangeira discursou no Parlamento, são os 
mesmos “democratas” que faltaram à tomada de posse 
do Governo do seu próprio país. Já quanto a Pedro Nuno 
Santos, do PS, limitou-se a justificar a sua ausência com 
um “Não pude ir. Ponto Final”, como se isso fosse sufi-
ciente, como se esta singela fundamentação bastasse 
vindo do líder do segundo partido mais votado. Não, não 
basta.
INDIGNAÇÃO. Estas condutas não são aceitáveis. Re-
velam falta de cultura democrática. Revelam que os seus 
autores não gostaram da escolha dos portugueses, que 
esta escolha não merece ser respeitada mesmo sendo 
maioritária e que a transição do poder num regime de-
mocrático deve ser recusada por um qualquer partido se 
esse não for o seu espaço político. Nada disto é normal, 
nada disto pode ser normalizado seja em que circuns-
tância for.
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A distrital de Braga do PSD, li-
derada pelo famalicense Paulo 
Cunha, orgulha-se pelo facto de 
Luís Montenegro ter “recrutado” 
no distrito de Braga pessoas para 
as secretarias de Estado, no se-
guimento do que tinha feito para 
os lugares de Ministros. «Braga 
tem excelentes quadros, capazes 
de executarem com eficiência os 
diversos cargos que ocupam», re-
feriu Paulo Cunha.
O dirigente recorda «com muita 
satisfação» que há no Governo 
pessoas com fortes raízes no dis-
trito de Braga, como Clara Mar-
ques Mendes, para a Secretaria 
de Estado da Ação Social e In-
clusão; Rui Armindo Freitas, para 
Secretário de Estado Adjunto e da 
Presidência; e Pedro Dias, para 
Secretário de Estado do Despor-
to. 
Recorde-se que recentemente o 
Primeiro-ministro, Luís Montene-
gro, convidou o ex-eurodeputa-
do José Manuel Fernandes para 
liderar o ministério da Agricultura 
e Pesca, e Fernando Alexandre, 
professor na Universidade do Mi-
nho, para ministro da Educação, 
Ciência e Inovação.
Também o deputado Emídio 
Guerreio ocupa a liderança do 

seu Governo». O famalicense elo-
gia a preocupação com a diversi-
dade de profissões, de percursos 
pessoais e cívicos e de diferentes 
faixas etárias. Faz referência à 
mistura de conhecimentos técni-
cos e políticos como algo muito 
importante. 
«É preciso músculo político e este 
governo tem musculo político», 
sublinha. Paulo Cunha reconhece 
que um Governo de minoria pre-
cisa de apoio parlamentar para 
que as suas medidas sejam im-
plementadas. É de opinião que 
não devem ser estabelecidas 
preferências, ou seja, nenhum 
partido deve ser excluído das ne-
gociações. Pede também sentido 
de responsabilidade e sensatez à 
oposição. «Não quero acreditar 
que uma boa medida deste Go-
verno deixe de ser aprovada só 
porque é uma medida da AD», 
anotou. 
Quanto à nomenclatura do Gover-
no, com mais ou menos Ministé-
rios e Secretarias de Estado, ou 
agregação diferente das áreas 
governativas, Paulo Cunha não 
considera relevante. Dá o exem-
plo da habitação que no Gover-
no anterior teve um Ministério «e 
nada de positivo aconteceu». 

Conselho de Administração da 
Assembleia da República, en-
quanto que o famalicense Jorge 
Paulo Oliveira foi eleito para se-
cretário da Mesa da Assembleia 
da República.

PAULO CUNHA ORGULHA-SE DO “PESO” 
DO DISTRITO NO NOVO GOVERNO

Com a saída do Parlamento de 
Clara Marques Mendes para o 
Governo, a vice-presidente da 
CM de Amares, Cidália Abreu, vai 
ocupar o seu lugar como deputa-
da. Ainda sobre a composição do 

Governo, Paulo Cunha referiu no 
programa Cara e Coroa, do Por-
to Canal (é comentador todas as 
sextas-feiras às 22 horas) que 
Luís Montenegro foi «muito feliz e 
muito competente na escolha do 
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ABRIL É O MÊS DE ALERTAR
PARA OS MAUS-TRATOS NA INFÂNCIA

Abril é o mês da prevenção dos 
maus-tratos na infância e para 
sensibilizar e alertar a comuni-
dade a Comissão de Proteção 
de Crianças e Jovens de Vila 
Nova de Famalicão e o Municí-
pio já definiram o calendário de 
iniciativas.
A campanha deste ano apre-
senta-se impactante, assumin-
do que todos são fundamentais 
para a eliminação dos maus-
-tratos na infância. 
A violência doméstica, o mau-
-trato físico e psicológico, a ex-
posição a comportamentos que 
comprometem o bem-estar e 
o desenvolvimento da criança/
jovem e o absentismo escolar 
foram as principais problemá-
ticas que estiveram na origem 
da grande maioria das sinali-
zações registadas, em 2023, 
pela Comissão de Proteção 
de Crianças e Jovens (CPCJ) 
de Famalicão, que terminou o 
último ano com 295 processos 
ativos.
Neste sentido a CPCJ de Fa-
malicão e a autarquia famali-
cense, tal como acontece em 
todo o país, estão este mês a 
assinalar o “Mês da Prevenção 
dos Maus Tratos na Infância”.
Do programa, destaque para 
o lançamento da campanha 
“Cria(nças) com Carinho” que 
sensibiliza para a importância 
do pleno e harmonioso desen-

munidade, com a participação 
da terapeuta e animadora so-
ciocultural Carminda Carvalho. 
Inscrições em www.famalicao.
pt. 
O “Mês da Prevenção dos Maus 
Tratos na Infância” termina com 
a construção de um Laço Hu-
mano, no dia 30 de abril, pelas 
11h30, no centro urbano da ci-
dade, na Praceta Cupertino de 
Miranda. 
De referir, ainda, que ao longo 
do mês, e como já vem sendo 
habitual, o “Mês da Prevenção 
dos Maus Tratos na Infância” 
será ainda assinalado com a 
iluminação a azul dos Paços do 
Concelho.
Recorde-se que as Comissões 
de Proteção de Crianças e Jo-
vens são instituições oficiais 
não judiciárias com autonomia 
funcional que visam promover 
os direitos da criança e do jo-
vem e prevenir ou pôr termo a 
situações suscetíveis de afetar 
a sua segurança, saúde, for-
mação, educação ou desenvol-
vimento integral.
A CPCJ de Vila Nova de Fama-
licão está situada na Rua Ca-
milo Castelo Branco, n.º 94, 1.º 
andar, 4760-127, Vila Nova de 
Famalicão. Mais informações 
através dos números 252 320 
985 ou 911 996 678, ou ainda 
do email cpcjvnfamalicao@
gmail.com. 

volvimento da personalidade da 
criança e que convoca a comuni-
dade para a prevenção da violên-
cia na infância. 
Esta quarta-feira e sábado, os 
mais pequenos vão vestir a far-
da de polícia por um dia e fazem 
uma “Operação STOP” aos maus 
tratos, ação de sensibilização de 

rua dinamizada em colaboração 
com a Polícia de Segurança Pú-
blica e a Guarda Nacional Repu-
blicana. Hoje, a iniciativa envol-
ve o Colégio Mundos de Vida e 
terá lugar a partir das 10h30, na 
entrada da feira semanal de Fa-
malicão; no sábado, é a vez das 
crianças da Associação Teatro 

Construção, a partir das 10h30, 
na feira de Joane.
Já no dia 20, pelas 15h00, a Pra-
ça – Mercado Municipal promove 
um showcooking para as crian-
ças e jovens das casas de acolhi-
mento da ATC e Mundos de Vida 
e, pelas 16h30, uma sessão de 
Yoga do Riso aberta a toda a co-

MORADORES DAS LAMEIRAS APROVAM CONTAS
E ATIVIDADES POR UNANIMIDADE E ACLAMAÇÃO

O relatório geral de atividades e 
as contas do exercício de 2023 
da Associação de Moradores 
das Lameiras foi aprovado, em 
Assembleia Geral realizada no 
dia 25 de março.
Totalizando um ativo de mais de 
cinco milhões e quatrocentos mil 
euros, a AML teve gastos que 
ultrapassam os dois milhões, 
cento e trinta e um mil euros. Os 
documentos foram aprovados 
por unanimidade e aclamação.
Foi, ainda, proposto pelo Conse-
lho Fiscal, um voto de reconheci-
mento e agradecimento a todos 
os colaboradores pelo trabalho 
desenvolvido, que foi aprovado.
Jorge Faria, presidente da di-
reção da AML, apresentou o 
relatório e atividades desenvol-
vidas ao longo do ano passado 
destacando, ainda, que se verifi-
cou uma grande canalização de 
investimento para a criação de 
duas Salas Multissensoriais, to-
talmente equipadas, para apoiar 
os utentes em geral e para crian-
ças e jovens com necessidades 
educativas especiais, exteriores 

à instituição. «Com esta iniciati-
va, a AML é uma instituição mais 
inclusiva, criando condições e 
proporcionando os meios ade-
quados (físicos e humanos), 
para que todas as crianças 
possam desenvolver-se o mais 

harmoniosamente possível, in-
dependentemente das suas ne-
cessidades específicas», referiu 
o dirigente.
No edifício das Lameiras foram 
realizadas diversas intervenções 
de forma a garantir as condições 

de habitabilidade aos morado-
res. Jorge Faria falou das várias 
obras para este ano e de melho-
rias no Centro Social.
A finalizar, Jorge Faria referiu 
que «o relatório de atividades 
2023 foi totalmente cumprido, 

tendo sido realizadas atividades 
não planeadas», mas considera-
das fundamentais «para a me-
lhoria contínua e proporcionar 
um melhor desempenho na qua-
lidade de vida de todos interve-
nientes desta Instituição».
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TRINTA MILHÕES PARA MELHORAR
A LINHA DO MINHO DE NINE A VIANA DO CASTELO

A Infraestruturas de Portugal (IP) autorizou 
um investimento de 30 milhões de euros, a 
ser aplicado entre 2025 e 2029, na Linha do 
Minho, no troço que liga Nine, em Famali-
cão, a Viana do Castelo.
De acordo com o documento publicado, 
esta quinta-feira, em Diário da República, 
a empreitada para a “Linha do Minho – 
Nine-Viana – Desnivelamentos” – terá iní-
cio no próximo ano, com um investimento 
que ultrapassa os 2 milhões de euros. Para 
2026 estão previstos mais de 6,7 milhões 
de euros, no ano seguinte serão aplicados 
11.357.142,81 euros, em 2028 nove mi-
lhões de euros e, por último, em 2029, 750 
mil euros.
O investimento resulta de um despacho de 
dezembro do ano passado, do anterior Go-
verno, que delegou na IP a concretização 
dos procedimentos necessários para asse-
gurar investimentos ferroviários previstos no 
Programa Nacional de Investimentos 2030.
A modernização e eletrificação da Linha do 
Minho, onde foram aplicados um total de 86 
milhões de euros, foi cofinanciada com 68 
milhões de fundos do programa Compete 
2020.
A eletrificação do troço Nine-Viana do Cas-
telo, concluída em julho de 2019, custou 
16 milhões e a eletrificação do troço Viana 
do Castelo-Valença, concluída em 2021, 
18 milhões de euros. Esta empreitada de 
eletrificação da Linha do Minho garantiu a 
melhoria das condições de operação e de 
segurança, com redução dos tempos de 
percurso entre as cidades do Porto e Vigo 
e dos custos operacionais. Simultaneamen-
te assegurou a melhoria da qualidade do 
serviço, pela pontualidade e fiabilidade do 
horário e pela redução da sinistralidade nos 
atravessamentos de nível.

NOVA USF DE JOANE VAI CUSTAR
2,2 MILHÕES DE EUROS

O executivo municipal aprovou, 
esta quinta-feira, a abertura do 
concurso público para a constru-
ção da nova Unidade de Saúde 
Familiar (USF) na freguesia de 
Joane. A obra, com valor base de 
2,2 milhões de euros, vai nascer 
num terreno com uma área de 
2825 m2, na rua da Ribeira, nesta 
vila.
A futura USF de Joane, um an-
seio antigo da Junta de Fregue-
sia, terá mais de uma dezena de 
gabinetes médicos, espaços para 
os cuidados de saúde gerais, en-
fermagem, gabinetes de cuidado 
à saúde da mulher e infantil, área 
administrativa, área de apoio e 
salas de espera, instalações sani-
tárias, entre outros espaços.
A construção da nova USF de 
Joane resulta de um conjunto de 
contratos-programa celebrados 
pelo Município com a Administra-
ção Regional de Saúde do Norte 
e que serviram de base para a 
apresentação de candidaturas ao 
Plano de Recuperação e Resiliên-

cia (PRR), com vista à construção 
e apetrechamento de equipamen-
tos de cuidados de saúde primá-
rios.
Recorde-se que além de Joane, 
encontra-se também em curso um 
procedimento para a USF de São 
Miguel-o-Anjo, em Calendário, e 
projetos para novas unidades nas 
freguesias de Nine e Ruivães e 
para a requalificação do Centro 
de Saúde de Famalicão e do Cen-
tro Diagnóstico Pneumológico.
«Em fevereiro, demos um passo 
importante para a materialização 
da nova USF de S. Miguel-o-An-
jo, em Calendário, e, hoje, foi a 
vez de começar a materializar a 
nova USF de Joane», referiu o 
presidente da Câmara Municipal. 
Nestes processos, Mário Passos 
realça o compromisso da autar-
quia em «modernizar e melhorar 
o parque de unidades de saúde 
do concelho, de forma a garantir 
uma resposta eficaz às necessi-
dades da população na prestação 
de cuidados de saúde».
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CÂMARA DISTRIBUIU 241 MIL EUROS
PARA COMBATER DESIGUALDADES SOCIAIS

O Jornal CIDADE HOJE é um semanário regional, de informação ge-
neralista e que se orienta por critérios de verdade, rigor e criatividade 
jornalística. Promovemos uma informação séria, atual e o mais diver-
sificada possível, por forma a que, em cada semana, o leitor tome 
conhecimento do que de mais importante acontece no território con-
celhio de VN Famalicão.
Com respeito pelo bom nome dos cidadãos, protegendo as fontes 
de informação, não ocultando ou deturpando informação, o CIDADE 
HOJE visa informar e formar os leitores, pelo que rejeita todo e qual-
quer tipo de sensacionalismo. Damos voz ao indivíduo e ao colectivo 
“ajudando-os” nas suas dificuldades e angústias, mas também dando 
visibilidade aos seus sonhos e méritos porque somos, acima de tudo, 
um instrumento de promoção do que de bom e bem se faz em VN 
Famalicão. Deste modo, estamos a promover a qualidade de vida e o 
bem-estar dos famalicenses.
Por respeito aos princípios deontológicos e da ética profissional e 
por respeito aos leitores definimos as nossas opções editoriais com 
independência, não cedendo a pressões e sem tiques elitistas. Te-
mos carácter e corpo generalista e respeito pelos valores humanos, 
sociais e culturais da comunidade famalicense; assim informamos e 
educamos.
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Oito entidades sociais e humani-
tárias que dão resposta a situa-
ções de pobreza, desigualdade 
social e violência doméstica vão 
continuar a receber apoios do 
município de Famalicão. No total, 
a ajuda ascende a 241 mil euros. 
A renovação dos protocolos foi 
assinada na terça-feira, dia 2 
de abril, nos paços do concelho. 
Abrange a AFPAD – Associação 
Famalicense de Prevenção e 
Apoio à Deficiência, a Associa-
ção para o Desenvolvimento Lo-
cal “Mais Vida”, a Sociedade São 
vicente de Paulo (SSVP), a Dar 
as Mãos – Associação de Solida-
riedade de Vila Nova de Famali-
cão, a HUMANITAVE – Associa-
ção de Emergência Humanitária, 
a LIPAC – Liga de Profilaxia e 
Ajuda Comunitária, a PSI-ON As-
sociação para a Educação, De-
senvolvimento e Intervenção nas 
Comunidades e a Associação 
Re-Food 4 Good.
O apoio municipal, no montante 
global de 241 mil euros, servirá 
para o desenvolvimento do plano 
de atividades destas oito entida-
des de cariz social, comunitário 
e humanitário e incluem estraté-
gias de desenvolvimento social 
inovadoras e geradoras de boas 
práticas, com vista à atenuação 
de situações de pobreza, desi-
gualdades e violência doméstica 
no território famalicense.
«A autarquia está empenhada 
em diminuir as disparidades so-
ciais e em garantir mecanismos 
de proximidade que permitam 
apoiar os cidadãos mais vulne-
ráveis. Parcerias como estas 
têm-se revelado valiosas e trazi-
do resultados muito positivos ao 
nosso território, no que refere à 
celeridade na deteção e apoio a 
cidadãos em situação vulnerá-

vel», referiu o presidente da Câ-
mara, edil Mário Passos.
O edil aproveitou o momento 
para deixar «um agradecimento 
a todos pelo importante trabalho 

que têm desenvolvido no conce-
lho. Com a vossa ajuda, estamos 
a construir um território mais in-
clusivo e solidário», enalteceu. 
Susana Oliveira, presidente da 

direção da PSI-ON, uma das 
entidades visadas, destaca que 
o apoio financeiro da autarquia 
permite «estabilizar contas, ga-
rantir a continuidade do apoio às 

vítimas de violência doméstica» 
e «respirar de alívio, sabendo 
que temos as contas mais con-
troladas».
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Este ano, a Câmara Municipal de 
Vila Nova de Famalicão já canali-
zou mais de um milhão de euros 
para as freguesias do concelho, 
por via de apoios diretos aprova-
dos pelo executivo autárquico ou 
por delegação de competências.
Estas verbas foram destinadas a 
empreitadas como a reabilitação 
da Capela de Santa Catarina e 
da área envolvente, em Calen-
dário; para a construção de es-
truturas de caixas multibanco, 
em diversas freguesias; para a 
reabilitação do parque de meren-
das do Largo do Senhor dos Afli-
tos; para a construção da Casa 
Mortuária de Gondifelos; para a 
reabilitação do Parque Infantil de 
Coura, em Nine; para o reforço 
da rede de saneamento, entre 
outros projetos.
«Estamos a falar de investimen-
tos muito ansiados pela popula-

MAIS DE UM MILHÃO DE EUROS
PARA AS FREGUESIAS

ção e por isso a Câmara Muni-
cipal cá estará para continuar a 
apoiar as Juntas de Freguesia 
na concretização destes projetos 
que vão dar resposta às neces-
sidades apresentadas pelo ter-
ritório e pelas nossas gentes», 
referiu o presidente da Câmara 
Municipal, Mário Passos.
Refira-se ainda que, este ano, a 
autarquia famalicense vai canali-
zar para as Juntas de Freguesia 
do concelho mais de 2,2 milhões 
de euros em verbas livres, que 
permite autonomia aos executi-
vos locais.
Para além dos apoios financei-
ros, a autarquia tem concedido 
vários apoios não financeiros 
às freguesias, que se materia-
lizam na cedência de materiais 
de construção, na execução de 
projetos, equipamentos bio sau-
dáveis, entre outros.

Na tarde dia 13 de abril a partir das 15 horas, decorre a tertúlia sobre 
“O mar como ponte entre o passado e o futuro de Famalicão”. O evento 
decorre na Casa-Museu Soledade Malvar, com a presença de Luís Cris-
tino e moderação do vereador Augusto Lima, responsável pelo Pelouro 
da Economia e Empreendedorismo.
Luís Cristino, presidente da Assembleia Geral da Academia Têxtil e co-
fundador da OMA, trará à conversa a importância do mar para uma 
transição mais sustentável na indústria têxtil. A tertúlia é de caráter gra-
tuito, mas carece de inscrição até esta quarta-feira, dia 10 de abril, pelo 
e-mail soledademalvar@famalicão.pt ou pelo telefone +351252318091.
Embora distante da costa marítima - a cerca de 20km -, já pensou como 
o mar tem tudo a ver com o futuro de Famalicão, sendo um elemento 
essencial para fazer a ponte entre o passado e o futuro do território?
A indústria têxtil, enraizada na história e identidade do concelho, enfren-
ta desafios de sustentabilidade e o mar surge como um aliado impro-
vável na busca de soluções inovadoras, sustentáveis e competitivas.

Tertúlia sobre o mar
e a indústria têxtil

MÁRIO PASSOS
FOI CONHECER

OS DESAFIOS DA ATC

O presidente da Câmara Municipal visitou, na passada terça-feira, a Associação Teatro Construção, em Joa-
ne. O encontro serviu, segundo a instituição, para partilhar preocupações quanto ao sector social, perspetivas 
e soluções face à complexidade dos problemas e exigências. O autarca tomou, também conhecimento dos 
projetos e desafios da ATC, resultantes das exigências da comunidade e utentes.
Mário Passos passou pelos vários espaços, na companhia dos responsáveis da instituição, de Ademar Car-
valho, assessor do Município para a Área Social e de António Oliveira, presidente da Junta de Freguesia.

Caminhada do Dia da Mãe
Para comemorar o Dia da Mãe, a Associação Teatro Construção organizada, no dia 5 de maio, às 10h30, a 
décima sexta edição da Caminhada do Dia da Mãe, com partida e chegada no Parque da Ribeira, em Joane.
Para além da caminhada, com 4km, a iniciativa contempla uma mega aula de fitness.
As inscrições, com um custo simbólico de 1 € para os adultos e gratuitas para as crianças até aos 12 anos, já 
se encontram abertas e podem ser feitas diretamente na sede da ATC, no ginásio (Fit Club ATC), ou através 
do e-mail: desporto@atc.pt. A data-limite para as inscrições é o dia 4 de maio. Cada participante receberá 
uma rosa alusiva ao Dia da Mãe. 

Os sabores do concelho estão, este fim de semana, em destaque em 
mais um mercado urbano do Vai à Vila. O Mercado dos Sabores decorre 
de sábado e domingo, com cerca de 20 produtores locais.
Das compotas e marmeladas, aos fumados e salgados diversos, são 
várias as opções de compra no mercado que estará instalado, como 
sempre, na Praça D. Maria II, funcionando no sábado, das 10h às 23h, 
e no domingo, das 10h às 18h, com entrada livre.
Quem visitar o centro da cidade na tarde de domingo pode, ainda, des-
frutar de animação, com as coreografias de dança pelo grupo M Dan-
cer’s, às 14h, e uma atuação da Orquestra Pentágono, às 16h.

Mercado dos Sabores
na Praça D. Maria II
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MINISTRO DA DEFESA PRESTA
HOMENAGEM AOS MILITARES 
MORTOS AO SERVIÇO DO PAÍS

O ministro da Defesa, Nuno Melo, 
foi recebido, na passada quarta-
-feira, pelas Forças Armadas. A 
cerimónia militar, a primeira em 
que participou o famalicense, de-
correu junto ao Monumento aos 

Passeio de clássicos
e desportivos a favor
de causa solidária
Está agendado para sábado, dia 13 de abril, em Fradelos, um passeio 
de veículos clássicos e desportivos que reverte a favor de uma causa 
solidária.
A inscrição tem um custo de 2€ e o valor angariado vai ajudar a suportar 
as despesas de tratamentos e terapias médicas da Soraia, uma jovem 
de 16 anos que sofre de várias patologias.
A Capela do Espírito Santo é o ponto de partida para o passeio cuja 
abertura de recinto está agendada para as 13h00.
Para mais informações pode contactar o 916 336 874 ou 915 046 383.

Angariação de fundos
para S. Marçal

Combatentes, em Belém. Após 
as honras militares, com a par-
ticipação dos chefes militares, e 
o desfile das forças em parada, 
o ministro da Defesa prestou ho-
menagem aos militares mortos 

ao serviço de Portugal.
Numa publicação nas redes so-
ciais, o famalicense escreveu: 
«honrado e com sentido de de-
ver, servirei Portugal como minis-
tro da Defesa Nacional».

A Comissão de Festas a São Marçal promove, no dia 14 de abril, mais 
uma iniciativa de angariação de fundos. Na Escola EB1 de S. Marçal 
será vendida feijoada, a 15 euros a dose, e sobremesas. As reservas 
podem ser feitas até ao dia 12 de abril, através dos seguintes contactos: 
916650020, 934008221 e 913358928.
As populares festas a S. Marçal, em Esmeriz, decorrem, anualmente, 
nos primeiros dias de julho, junto à capela com o mesmo nome.

Haja Saúde regressa
no dia 17 de abril
“A Missão das Unidades de Cuidados na Comunidade” é o tema da 
próxima sessão do ‘Haja Saúde’, agendada para o dia 17 de abril, pelas 
21h00, na Fundação Castro Alves, em Bairro. A iniciativa tem entrada 
livre e vai contar com a presença de membros da equipa técnica da 
Unidade de Cuidados na Comunidade (UCC) de Terras de Camilo.
O Haja Saúde é promovida pelo Município de Vila Nova de Famalicão 
em parceria com o Centro Hospitalar do Médio Ave (CHMA), o ACES 
AVE – Famalicão e o Hospital Narciso Ferreira, com o objetivo de pro-
mover o conhecimento na área da Saúde.

FAMALICÃO INVESTE 120 MIL EUROS
EM INSTITUIÇÕES CULTURAIS

Seis instituições culturais vão rece-
ber da Câmara Municipal um total 
de 120 mil euros para desenvolvi-
mento dos respetivos planos de ati-
vidades para o ano em curso.
Os protocolos foram aprovados 
pelo executivo municipal nas últi-
mas duas reuniões de Câmara, nos 
dias 21 de março e 4 de abril. Os 
apoios contemplam a Fértil Cultural, 
Ribeirão Musical, INAC - Instituto 
Nacional de Artes do Circo, Museu 
do Automóvel de Vila Nova de Fa-
malicão, Associação MusicVillage 
e Eixo do Jazz, entidades artísticas 
«com provas dadas no enriqueci-
mento da dinâmica cultural do con-
celho», reconhece o Município.
A autarquia famalicense «tem esta-
do ao lado das associações cultu-
rais e estruturas artísticas do con-
celho, para que consigam continuar 
a desenvolver o seu trabalho irra-
diador de cultura», reporta o execu-
tivo municipal, reforçando que em 
2023, foram investidos um total de 
900 mil euros nas instituições cul-
turais do concelho, um valor que, 
garante, vai manter-se no presente 
ano.
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JOÃO VILAS BOAS É UM DOS ROSTOS
DA REGIÃO EMPREENDEDORA EUROPEIA

O município famalicense esco-
lheu João Vilas Boas como um 
dos rostos da Região Empre-
endedora Europeia por causa 
da marca de moda do mesmo 
nome. «Nascido e criado no mun-
do da moda», recorda as Gale-
rias Gold como a primeira loja 
dos pais, surgida na década de 
70, na rua Adriano Pinto Basto. 
A marca Vilas Boas tem uma rede 
de lojas nacionais e o seu men-
tor refere que o segredo passa 
por estudar o mercado e não es-
perar que o cliente bata à porta. 
Refere, também, que o comér-
cio de rua tem que se reinventar 
e sair da sua zona de conforto. 
Com uma experiência de mais 
de 40 anos e uma vasta equipa 
por detrás, o criador famalicen-
se é hoje o rosto da moda de 
cerimónia, com clientes de todo 
o país. Dos clássicos fatos de 

Os municípios de Vila Nova de Famalicão, Guimarães e Braga, em par-
ceria com a Sociedade Martins Sarmento e a Academia das Ciências 
de Lisboa, promovem mais uma edição do Prémio de História Alberto 
Sampaio. Os estudos concorrentes devem ser apresentados até ao dia 
31 de maio.
O prémio destina-se a homenagear e a manter viva a pessoa e a obra 
de Alberto Sampaio, promovendo o desenvolvimento de estudos cientí-
ficos e investigação nas áreas ligadas ao seu legado, em particular da 
História Social e Económica.
O prémio, no valor monetário de seis mil euros, será atribuído por um 
júri constituído por académicos de universidades a designar pela Aca-
demia das Ciências de Lisboa.
Os trabalhos candidatos, que devem ser enviados para geral@aca-
d-ciencias.pt, até 31 de maio próximo, podem ter por base trabalhos 
académicos que contenham alterações adequadas aos objetivos do 
concurso, devendo, ainda, incorporar um breve texto que exprima a sua 
relação com os objetivos do prémio e a obra de Alberto Sampaio.
Escritor e historiador português, Alberto Sampaio nasceu em 1841, em 
Guimarães, e morreu em 1908, em Vila Nova de Famalicão.
Formou-se em Direito pela Universidade de Coimbra. Como historiador, 
Alberto Sampaio estudou as civilizações primitivas do noroeste de Por-
tugal, assim como diversos aspetos da economia do país. Colaborou 
em importantes jornais e revistas da época. Nos seus escritos revelou, 
por um lado, o seu vasto saber de historiador e, por outro, todos os co-
nhecimentos que adquiriu nas suas múltiplas viagens.
A obra Estudos Históricos e Económicos, uma coletânea de investiga-
ções, foi o contributo mais importante deste erudito para o conhecimen-
to da realidade histórico-social dos últimos séculos.

A exposição itinerante «Universidade do Minho: 50 anos a reinventar a educação e o conhecimento», patente 
no Parque da Devesa em Famalicão, vai prolongar-se até 19 de abril. A instalação, que foi visitada na passa-
da quinta-feira, pelo reitor Rui Vieira de Castro, dá conta da missão educativa, de investigação e transferência 
de conhecimento da Universidade do Minho (UM) ao longo de 50 anos e da permanente ligação com a região. 
Em Famalicão, a instituição está presente com um polo de laboratórios de investigação no CIIES em Vale de 
S.Cosme, é parceira do Município no Conselho Estratégico de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, e tem 
participação no Grupo de Trabalho de Inovação e I&DT.  «É uma instituição que tem desempenhado um papel 
importante no crescimento do território, quer por via da investigação e inovação, que contribui para o desen-
volvimento do ecossistema empresarial, quer enquanto entidade formadora de milhares de famalicenses» 
apontou Mário Passos, presidente da Câmara de Famalicão depois de visita à exposição. 
Tendo ao seu lado o reitor da instituição, Mário Passos deu conta dos propósitos da iniciativa que assinala 50 
anos da Universidade, «uma marca de maturidade que queremos trazer para a comunidade e que demonstra 
o entrosamento que há entra a instituição, a região e todos os seus parceiros». 
A este propósito Rui Vieira de Castro manifestou a vontade de «consolidar e alargar presença em Famalicão, 
que do ponto de vista empresarial é um município com grande disponibilidade para acolher investigação e 
inovação produzida no ensino superior».
O Município de Famalicão foi o primeiro a receber a exposição, que está instalada no espaço público na Praça 
da Cidadania no Parque da Devesa. 

trespasse aos mais modernos, 
a marca oferece o que há de 
mais exclusivo e personaliza-
do para os dias mais especiais. 
Na opinião deste especialista, «o 
nosso mercado principal é a festa, 
o mercado cerimonial. Os nossos 
clientes procuram, sobretudo, di-
versidade, moda, preço médio e 
versatilidade», refere com a cer-
teza de que «não há dois clien-
tes iguais, cada fato é um fato». 
Por isso, o município o considerou 
um dos Rostos de Famalicão Re-
gião Empreendedora Europeia. 
Recorde-se que ao longo deste 
ano e através do Roteiro “Os Ros-
tos da EER”, Mário Passos dará a 
conhecer muitos dos nomes que 
ajudam a posicionar Vila Nova de 
Famalicão como uma das maio-
res e mais pujantes economias do 
país e a impulsionar o ADN em-
preendedor do concelho.

Abertas candidaturas
para o Prémio de História
Alberto Sampaio

REITOR VISITA EXPOSIÇÃO 
DOS 50 ANOS DA UM



10 ABRIL 2024 CIDADE HOJE12 Concelho

Juiz presidente da Comarca 
sugere mais Juízos
no Tribunal de Famalicão
No relatório anual da comarca de Braga, o juiz presidente considera 
“premente” a criação de um Juízo de Instrução Criminal em Famali-
cão e sugere a transferência do Juízo Central Criminal, que funciona 
atualmente em Guimarães, para as “subaproveitadas” instalações do 
“espaçoso” Tribunal de Famalicão.
Esta posição está vertida no mencionado relatório, onde o magistrado 
sugere que estas alterações façam parte da próxima revisão do mapa 
judiciário, tendo em vista a “racionalização de meios”.
O magistrado lembra que os Palácios da Justiça de Braga e Guimarães 
estão sobrecarregados e não têm as instalações adequadas ao número 
e dimensão dos processos. Realça, também, que o edifício onde fun-
ciona o Tribunal de Guimarães não tem as condições ideais de segu-
rança e que são muitos os julgamentos que lá acontecem relacionados 
com criminalidade perigosa. Acresce, ainda, diz, que cerca de 27% dos 
processos que entram no Juízo Central Criminal de Guimarães são pro-
venientes de Famalicão, além de serem também os mais complexos, 
além de circularem entre o Tribunal de Famalicão e os de Guimarães 
e Braga.

Luís Serguilha apresenta
o primeiro volume
da sua obra poética
Na tarde do próximo sábado, a partir das 15 horas, Luís Serguilha apre-
senta o primeiro volume da sua obra poética, uma edição da Húmus. 
O livro será apresentado por Fernando Castro Branco, poeta, crítico e 
doutorado em Literatura Portuguesa Moderna e Contemporânea, pela 
FLUP. No primeiro volume da Obra Poética de Luís Serguilha, ensaísta 
e curador de arte ibero-afro-americana, estão reunidas várias obras do 
famalicense. Do prefácio de Luciana Abreu Jardim consta que esta Obra 
Poética é uma «reunião de escritas de décadas de arte e pensamento» 
que reúne três textos da «sua escritura esculpida no cruzamento de 
geografias ibero-afro-americanas. A coleção da Obra Poética de Luís 
Serguilha recebe o nome Arcoboleta, termo emprestado da Arquitetura, 
indicando as volteaduras características de sua escrita de aproximação 
criativa com o exuberante e escorregadio estilo barroco».

Lions entrega
cadeira de rodas e andarilho
Prosseguindo com ações de solidariedade, o Lions Clube de Famalicão 
entregou mais uma cadeira de rodas e um andarilho a duas pessoas 
identificadas com necessidades urgentes.  Este donativo resulta da par-
ceria de longos anos estabelecida entre o Lions Clube de Vila Nova de 
Famalicão e o Lions Clube de Roissy Pays de France. “Onde há uma 
necessidade, há um Lions! Nós servimos!” lema do Lions. 

Festa da Primavera
em Cabeçudos
A Associação de Pais e Encarregados de Educação do JI e EB1 de 
Cabeçudos organiza uma Feira da Primavera a favor das atividades da 
escola. Está marcada para sábado, entre as 12 e as 19 horas. Como 
já vem sendo habitual haverá venda de produtos biológicos, frutas da 
época, caldo verde, bifanas, feijoada, bolos caseiros e café.  É possível 
levar para casa feijoada. Uma dose custa 10 euros; meia dose são 6 
euros. É aconselhável levar recipiente, senão haverá um custo extra de 
um euro. 

GAVIÃO RECEBE SESSÃO PARA 
OS CUIDADORES INFORMAIS

Inserida nas comemorações do Dia Mundial da Saúde, esta segunda-feira, decorreu na Junta de Gavião mais 
uma sessão do grupo de autoajuda dos cuidadores informais. Uma organização da Cuidar Maior, de Requião.
Esteve presente na sessão a vereadora da saúde do município, Sofia Fernandes. A autarca enalteceu «o 
trabalho admirável» que os cuidadores têm, sublinhou o apoio do município de Famalicão ao projeto Cuidar 
Maior e a importância das Juntas de Freguesia na sinalização. A vereadora apelou a todos os cuidadores para 
não se isolarem, para pedirem ajuda sempre que precisarem, tanto aos serviços sociais da Câmara, ao Cui-
dar Maior ou às Juntas de Freguesia, fazendo notar «que todos trabalham para o bem-estar das pessoas». 
Sofia Fernandes reconhece que ainda muito está por fazer para minimizar o impacto da falta de apoio, mas 
também enaltece o trabalho de várias instituições famalicenses no apoio aos cuidadores.

CENTENÁRIO
DO MONUMENTO

“AOS MORTOS
DA GRANDE GUERRA”

No dia 9 de abril de 1924 era 
inaugurado o monumento de ho-
menagem “Aos Mortos da Gran-
de Guerra”. Cem anos depois o 
monumento aparece restaurado. 
Um trabalho do município de Fa-
malicão, com um investimento de 
15 mil euros, que será inaugura-
do no domingo, dia 14, às 10h30, 
com a presença do presidente da 
Câmara, Mário Passos, e vários 
representantes da Liga dos Com-
batentes e da ADFA – Associação 
dos Deficientes das Forças Arma-
das.

A preservação do monumento é 
também um gesto de homena-
gem do município aos comba-
tentes mortos na Primeira Guer-
ra Mundial, menciona o autarca 
famalicense. Recorde-se que na 
trágica batalha de “La Lys” (Bél-
gica) morreram muitos portugue-
ses, incluindo famalicenses. O 
combate do Corpo Expedicioná-
rio Português ocorreu a 9 de Abril, 
razão pela qual esta praça leva o 
título de 9 de Abril.
Nesta Praça estará patente uma 
exposição sobre “os 100 anos de 

Memórias: Monumentos aos Mor-
tos da Grande Guerra”. Ao longo 
de 12 painéis, os visitantes terão 
oportunidade de conhecer as cir-
cunstâncias que originaram a Pri-
meira Guerra Mundial e a entrada 
de Portugal nesse conflito. Dá, 
ainda, a conhecer os fatores que 
levaram à construção deste mo-
numento (da autoria de Luís Este-
ves Carvalho), a inauguração e a 
revolução urbanística e toponími-
ca que a sua edificação originou 
no local, então denominado como 
Praça Conde S. Cosme do Vale. 
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Jogo no Estádio Municipal
Árbitro: Bruno Vieira
Ação disciplinar – amarelos: Chiquinho (12′), Puma Rodríguez (20′), Bus-
nic (47′), Zaydou Youssouf (82′), Riccieli (90′), Francisco Moura (90+2′), 
Jhonder Cádiz (90+6′)

FC FAMALICÃO, 3
Luiz Júnior, Nathan (Martin Aguirregabiria 74′), Riccieli, Enea Mihaj, Fran-
cisco Moura, Zaydou Youssouf, Mirko Topic (Théo Fonseca 86′), Gustavo 
Sá (Filipe Soares 74′), Puma Rodríguez (Sorriso 63′), Jhonder Cádiz e 
Chiquinho
Treinador: Armando Evangelista

FC VIZELA, 2
Fabijan Buntic, Tomás Silva, Rodrigo Escoval (Anderson 45′), Jota Gon-
çalves, Lebedenko, Busnic (Diogo Nascimento 68′), Samu, Jason Lokilo 
(Domingos Quina 82′), Matias Lacava, Sava Petrov e Samuel Essende 
(Alberto Soro 90+2′)
Treinador: Rubén de la Barrera

Ao intervalo: 2 - 0.
Marcadores: Chiquinho (8′), Riccieli (43′), Jason Lokilo (55′), Sava Petrov 
(79′) e Jhonder Cádiz (90+5′)

pub

A SEGUNDA VITÓRIA
CONSECUTIVA

Pela primeira vez neste campe-
onato, o FC Famalicão alcançou 
duas vitórias seguidas. A última 
das quais frente ao Vizela, conse-
guida no último suspiro da partida. 
Galvanizados pelo triunfo frente ao 
Gil Vicente, os anfitriões entraram 
muito bem na partida e chegaram 
à vantagem aos 8 minutos, por 
Chiquinho, assistido por Gustavo 
Sá. O golo deu ainda mais confian-
ça e ânimo à equipa famalicense 
que perto do intervalo chegou ao 
2-0, pelo capitão Riccieli, a respon-
der a um livre lateral de Chiquinho. 
O FC Famalicão dominou toda a 
primeira parte e os 2-0 ao intervalo 
poderiam indicar que a vitória se-
ria fácil, mas Armando Evangelista 
disse que tinha avisado para as di-
ficuldades que iam sentir diante de 
um Vizela a lutar por pontos. 
De facto, na segunda parte a equi-
pa vizinha reagiu e reduziu a des-

vantagem por Lokilo. Ainda assim, 
o FC Famalicão dispôs de ocasi-
ões para voltar a repor a diferença 
de dois golos, mas revelou alguma 
falta de eficácia, a juntar às boas 
intervenções de Buntic. Não mar-
cou, acabou por sofrer. Os vize-
lenses, num rápido contra-ataque, 
conseguiram empatar. 
Esta época já tinha acontecido jo-
gos assim, em que o Famalicão 
perdia a vantagem nos minutos 
finais. Desta vez, não se efetivou. 
Na sequência de um livre, cobrado 
por Chiquinho, a bola sobrou para 
Cádiz que faturou. Uma vitória su-
ada, mas que deixa o Famalicão 
isolado no 8.º lugar, com 34 pon-
tos e menos um jogo. O sétimo é o 
Arouca que já tem 40 pontos. «Foi 
importante a forma como reagimos 
ao empate. A equipa acreditou, foi 
à procura, embora nem sempre 
da melhor forma, mas só com 

esta crença era possível angariar 
os três pontos», reagiu Armando 
Evangelista, que valoriza também 
esta vitória em casa, diante dos 
«nossos adeptos». O técnico diz 
que é importantíssimo fazer do 
«nosso estádio uma fortaleza». 
Armando Evangelista está há pou-
co mais de duas semanas à frente 
do FC Famalicão (substituiu João 
Pedro Sousa), mas garante que 
nota a equipa a crescer e mais 
alegre. Não se compromete com 
lugares, mas recorda que o FC 
Famalicão tem vindo a consolidar-
-se nos últimos anos. «Acredito 
que no futuro vai olhar para os lu-
gares de cima. Está a criar bases 
sólidas, e isso é trabalho de toda a 
gente», anotou. 
Na próxima jornada, o FC Famali-
cão vai a casa do FC Porto (dia 13) 
e no dia 16 recebe o Sporting, num 
jogo em atraso. 

TUDO IGUAL NA FRENTE
DA PRÓ NACIONAL

A jornada 27 da pró nacional da AF 
Braga não foi muito positiva para 
o trio da frente. Maria da Fonte e 
Joane empataram, enquanto que 
a Oliveirense, terceira da classifi-
cação, perdeu. Deste modo, entre 
os dois primeiros, mantêm-se as 
distâncias, com o Maria da Fon-
te a somar 55 pontos, o Joane 53 
(menos um jogo) e a Oliveirense 
com 49 pontos.
A equipa da Póvoa de Lanhoso 
empatou, 2-2, em casa do Mereli-
nense; o GD Joane empatou, sem 
golos, em Vieira do Minho, e a Oli-
veirense perdeu, 3-1, em Forjães. 
Esta jornada reservou o dérbi Ni-
nense-Bairro, com a equipa da 

casa a vencer, por 2-1. Assim, a 
equipa de Nine subiu ao décimo 
primeiro lugar, com 37 pontos, en-
quanto que o Bairro continua em 
zona de despromoção (16.º, 24 
pontos).
Próxima jornada: Joane-Ronfe, 
Bairro-Berço, Selho-Ninense e 
Oliveirense-Cabreiros.
Na divisão de honra, série B, jor-
nada 25, o S. Cosme empatou, 
2-2, com os Amigos de Urgeses. 
Com 27 pontos, a equipa de Vale 
S. Cosme está no décimo terceiro 
lugar. Na próxima jornada visita o 
São Paio.
Na série D da 1.ª divisão jogou-se 
a jornada 21 e o Lousado, após 

a vitória, 3-2, sobre o Calendário, 
e beneficiando do empate do Fi-
gueiredo em casa do Guisande, 
aumentou a diferença no topo 
da classificação. Está com 44 
pontos, contra os 39 do segundo 
classificado. Outros resultados da 
jornada: Celeirós B, 2-Operário, 
0; São Cláudio, 1-Ruivanense, 
3; Louro, 0-Sequeirense, 0; Fra-
delos, 2-Delães, 0; Gondifelos, 
2-Mouquim, 0.
Próxima jornada: Calendário-
-Celeirós B, S. Cláudio-Louro, 
Ruivanense-Fradelos, Delães-
-Gondifelos, Figueiredo-Lousado, 
Mouquim-Guisande, Operário-
-Sequeirense.



«As instituições desportivas de 
Vila Nova de Famalicão são 
exemplo pelo trabalho intenso e 
dinâmico na promoção do des-
porto e da atividade física», reco-
nheceu, na passada quinta-feira, 
o presidente da Câmara Munici-
pal.
Na sessão de assinatura de 25 
protocolos com associações des-
portivas, Mário Passos agrade-
ceu «a dedicação» que as cole-
tividades emprestam «ao sonho 
desportivo de tantos jovens atle-
tas famalicenses» e pelo «traba-
lho, intenso e dinâmico, que está 
refletido nos inúmeros sucessos 
desportivos que felizmente temos 
registado, mas também nas múl-
tiplas iniciativas de promoção do 
desporto e da atividade física que 
realizam por todo o território».

Mário Passos deu, ainda, conta 
da «permanente disponibilidade» 
do Município para estar ao lado 
das coletividades «neste trabalho 
de desenvolvimento e do fomento 
desportivo do território», com um 
conjunto de outras medidas como 
«o pagamento das inscrições, se-
guros, exames médicos, apoio a 
obras, entre outras».
 Com a celebração destes proto-
colos são já 50 as associações e 
clubes desportivos apoiados nes-
te ano, num montante global que 
ascende a 528 mil euros.
Os apoios financeiros dos pro-
tocolos assinados na passada 
quinta-feira, no valor de 216 mil 
euros, serão canalizados para 
o desenvolvimento do plano de 
atividades e formação desportiva 
para a época em curso.

VANESSA CARVALHO E ANA MARINHO
SAGRAM-SE CAMPEÃS NACIONAIS

A famalicense Vanessa Car-
valho sagrou-se campeã 
nacional da meia maratona, 
com a marca de 1:13:22. O 
feito foi conseguido na 8.ª 
edição da Caravela Seguros 
Meia Maratona de Braga. 
Prova que incluiu uma corrida 
de 5km, onde triunfou outra 
famalicense, Ana Marinho, 
com recorde nacional.
Vanessa Carvalho, atleta do 
SC de Braga, bateu o recorde 
desta prova e superou Móni-
ca Silva, do SC Salgueiros, 
que foi segunda com 1:13:32; 
na terceira posição ficou 
Carla Martinho, do Recreio 
Desportivo de Águeda, que 
terminou com 1:16:54. Em 
masculinos venceu Miguel 
Borges.

ANA MARINHO
BATE RECORDE NACIONAL 
DOS 5MIL KM

A jovem atleta joanense é 
a nova recordista nacional 
dos 5km, com o tempo de 
00:16:33. A atleta de Salva-
dor do Campo foi melhor do 
que Mónica Silva que obteve 
o tempo de 00:16:54. 
O tiro de partida destas pro-
vas foi dado por Sameiro 
Araújo, vice-presidente da 
Câmara de Braga, por Fer-
nanda Ribeiro, campeã olím-
pica, e Paulo Bernardo, vi-
ce-presidente da Federação 
Portuguesa de Atletismo. 
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PRESIDENTE DA CÂMARA AGRADECE
DEDICAÇÃO EM PROL «DO SONHO DESPORTIVO 

DE TANTOS JOVENS»
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RODRIGO PEREIRA
É TRICAMPEÃO NACIONAL

O GD Natação esteve presente, 
com 13 nadadores, nos Campeo-
natos Nacionais Juvenis, Juniores 
e Seniores, que decorreram no 
Complexo Olímpico de Piscinas 
em Coimbra, entre 4 e 7 de abril. 
A equipa conquistou várias me-
dalhas, garantindo o 3º lugar no 
medalheiro júnior.
Individualmente, o destaque vai 
para Rodrigo Pereira, que de-
monstrou o seu domínio na ma-
riposa, conquistando três títulos 
nacionais, nas categorias de 50, 
100 e 200 metros.
Mafalda Mesquita sagrou-se cam-
peã nacional na prova dos 800 
metros livres, e foi terceira nos 50, 
100 e 200 metros Costas.
Francisco Silva também contribuiu para a coleção de medalhas, garantindo a prata nos 100 e 50 metros 
Costas, bem como o bronze nos 200 metros Costas.
A estafeta 4×100 Estilos Misto, composta por Mafalda Mesquita, Leonardo Fernandes, Rodrigo Pereira e Be-
atriz Coentrão, foi segunda classificada. A equipa masculina de 4×100 Estilos, com Francisco Silva, Leonardo 
Fernandes, Rodrigo Pereira e Tiago Costa, também garantiu a prata.

O Futebol Clube de Famalicão vai sortear um automóvel, numa campanha promovida pelo Departamento de 
Formação do Clube, com o objetivo de assinalar o 93.º aniversário da instituição e angariar receita para as 
atividades dos escalões de formação.
O sorteio será em setembro, em data a designar, mas a venda de bilhetes começa sábado, dia 13, e será feita 
por jovens da formação e diretores do clube, por todo o concelho e em dias de jogo das diferentes equipas.
O automóvel, um Hyundai i20, vai estar exposto no Estádio Municipal.
«Queremos dar a dignidade que o dia de fundação do clube merece, assinalando a data, promovendo diferen-
tes iniciativas que envolvam os sócios, a cidade e o concelho, reconhecendo e valorizando o papel dos sócios, 
que são o nosso maior património», assinala o presidente do clube, José Pina Ferreira.

FC FAMALICÃO SORTEIA
AUTOMÓVEL NOS 93 ANOS

Figueiredo´s são campeões 
nacionais dos 5km
A equipa Figueiredo´s Runners & Friends, formação famalicense, cor-
reu, este domingo, o Campeonato Nacional da Estrada, 5km, prova in-
serida na Meia-Maratona de Braga, vencendo coletivamente em mas-
ters masculinos. Este resultado resulta dos bons resultados individuais 
de vários atletas. Davide Figueiredo, Fernando Figueiredo e Joaquim 
Cruz venceram, respetivamente, os escalões M50, M60 e M45. Delfi-
na Rompante foi a melhor em F60. Agostinho Figueiredo, Luís Gomes, 
Vítor Figueiredo, Carlos Gomes, João Carvalho e Nuno Silva consegui-
ram, igualmente, resultados de relevo que ajudaram ao título coletivo 
masculino em masters.

A atleta famalicense, que representa a equipa Dragon Club, sagrou-se 
vice-campeã nacional no escalão sub-23.
O feito foi conseguido na manhã deste domingo, em Braga, na primeira 
edição do Campeonato Nacional de Meia-Maratona. Catarina Borges 
cumpriu a distância em 01:50:18.

Catarina é vice-campeã
sub-23 da Meia-Maratona

A Escola de Atletismo Rosa Oliveira sagrou-se vice-campeã nacional 
sub-18 por equipas nos Campeonatos Nacionais de 5Km, que se reali-
zaram no dia 7 abril, em Braga.
Contribuíram para este resultado Inês Almeida, Ana Pereira, Maria Ma-
chado, Ana Soares, Leonor Pereira e Francisca Gonçalves.
Os  atletas de formação da EARO demonstraram o excelente trabalho 
que tem vindo a ser feito no clube. 

EARO em segundo lugar
em sub-18



FAMALICENSES COM SORTES DIFERENTES
NO RALLY RAID PORTUGAL

Rui Carneiro
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Arcélio Couto Paulo Marques

Daniel Silva Tiago Reis José Janela

O Automóvel Club de Portugal conseguiu inscrever, no 
calendário internacional do todo-o-terreno, uma prova de 
Rally-Raid, com cinco dias de duração, com Bivouac em 
Grândola, percorrendo depois os concelhos de Santiago 
do Cacém, Sines, Alcácer do Sal, Coruche, Salvaterra de 
Magos, Almeirim, Chamusca, Abrantes, Mação, Ponte de 
Sor, Badajoz, VillaFranca de Los Barros, Fregenal de la 
Sierra, terminando finalmente onde começou. 
Uma prova de resistência de máquinas e pilotos, com pi-
sos muito duros, técnicos e só para os mais experientes. 
À partida, um lote de frequentadores do Dakar, com Al-
-Attiyah, C. Sainz, Chicherit, Al Rajhi, De Mévius, L. Mo-
rais, S. Quintero, Krotov, Variawa, Baugmart, I. Esteve, S. 
Loeb, C. Gutierriz, entre muitos outros de elevada quali-
dade. 
A estes juntavam-se os lusitanos, J. Ferreira, J. Ramos, 
A. Martins, F. Barreto, J. Rogeira, M. Gameiro, R. Porém, 
J. Dias, A. Araújo, M. Barbosa, num total de 87 inscritos.
Finalmente, nesta prova da FIA, estavam a participar os 
pilotos famalicenses, Tiago Reis (Transfradelos) e Rui 
Carneiro (G Rally), bem como os navegadores Paulo Mar-
ques ao lado de José Rogeira, Arcélio Couto com J. O. 
Nogueira.

No Evento Nacional, participava Daniel Silva (Transfra-
delos) e José Janela a navegar o habitual Nuno Madeira, 
estes apenas com os dois primeiros dias de prova.
A competição começou na passada quarta-feira, numa or-
ganização sempre eficiente do ACP e com a equipa que 
sempre acompanhou o Mestre TT - José Megre, entre 
Grândola e Santiago do Cacém. A prova começou com 
o domínio dos mais fortes e experimentados pilotos mun-
diais, Al Attiyah, Sainz, Al Rajhi, com os nacionais, em es-
pecial o famalicense campeão nacional Tiago Reis, entre 
o top-vinte, sendo que os restantes, ocupavam posições 
de meio de tabela.
O segundo dia foi aziago para Reis, que fez apenas uma 
parte da etapa, desistindo por avaria mecânica. Os res-
tantes famalicenses, foram fazendo a prova de acordo 
com suas reais possibilidades, nunca esquecendo a sua 
extensão e dureza, de modo a conseguirem terminá-la. 
Nas etapas seguintes, o domínio foi totalmente dos es-
trangeiros, com a intromissão muito notada de João Fer-
reira, que se colocou claramente entre o quarto e o se-
gundo lugares, bem como F. Barreto, dentro do top ten.
Na última etapa da prova, confirmaram-se as posições 
cimeiras, Al-Attiyah a vencer, seguido de J. Ferreira, L. 

Morais, C. Sainz e Al Rajhi. 
Os famalicenses resistentes a cinco dias de prova e mais 
de 1000kms de troços cronometrados, foram fortemente 
penalizados, ficando o piloto Rui Carneiro, em 60.º, os na-
vegadores, Arcélio Couto, em 57.º e Paulo Marques, em 
63.º. 
No evento nacional, José Janela desistiu por avaria me-
cânica, tendo Daniel Silva conseguido finalizar em 12.º 
lugar, não deixando de ter alguns problemas devido à 
dureza dos percursos que sofreram algumas alterações 
devido às fortes chuvadas que caíram antes e durante 
o primeiro dia e que obrigaram a organização a fazer os 
possíveis e impossíveis para manter a prova na estrada. 
Com a distância prevista a manter-se, as pistas desenvol-
viam-se entre Grândola e Badajoz.
Finalmente uma palavra para a organização promovida 
pelo Automóvel Clube de Portugal que, como tem vindo 
a demonstrar noutras provas, esteve irrepreensível, co-
locando na estrada todos os meios capazes de garantir a 
máxima segurança a concorrentes e espectadores, além 
de proporcionar uma corrida do mundial, com pistas fan-
tásticas e transmissões televisivas de alto nível. 
AN Carvalho

Riba d´Ave vence
e entra no play-off
de campeão nacional
de hóquei em patins
Concluída a jornada 22 do nacional de hóquei em patins e 
com a vitória, 2-1, sobre o HC Braga, o Riba d´Ave/Sifamir 
subiu ao oitavo lugar, com 26 pontos, estando dentro do 
grupo de equipas de play-off campeão. Já o FAC, na visita 
ao OC Barcelos, perdeu, 4-2, e continua em décimo segun-
do, com 18 pontos (zona de despromoção).
Na próxima jornada, sábado, às 18 horas, o FAC recebe 
a Juventude Pacense (9.º, 25 pontos) e no domingo, às 
18h30, o Riba d´Ave visita o Benfica (4., 50 pontos). 

Sub-19 do Famalicão 
perdem
em Guimarães
Os juniores do FC Famalicão perderam, no passado sába-
do, com o Vitória SC. No jogo da sétima jornada de apura-
mento de campeão nacional sub-19, disputado em Guima-
rães, a equipa local venceu, por 3-2, com golos aos 5, 12 e 
44 minutos. Nesta partida todos os golos foram marcados 
ainda na primeira parte, com o Famalicão a responder com 
tentos aos 16 (Rudi Almeida) e aos 39 (Martim Almeida).
Com esta derrota, os famalicenses, que são os campeões 
em título, desceram ao quarto lugar, com 8 pontos, e na 
próxima jornada, sábado, às 16 horas, recebe o Benfica, 
segundo da classificação, com 18 pontos, os mesmos do 
líder Braga.

No passado domingo, na cidade de Braga, decorreram os 
Campeonatos Nacionais de Meia-Maratona e de 5km, com 
o Liberdade a conquistar dois terceiros lugares. Estes re-
sultados foram alcançados por Maria Rodrigues, em sub-
18, e Tânia Silva, em masters 35, nos 5km. Coletivamente, 
a equipa de Calendário, conseguiu o quinto lugar.

Liberdade em terceiro 
lugar nos nacionais
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FAMALICÃO DOMINA
3.º ENCONTRO

DE WALKING FOOTBALL
A equipa de Walking Football de 
Famalicão – inserida no programa 
municipal Mais e Melhores Anos – 
venceu todas as partidas do ter-
ceiro encontro distrital. A prova, 
organizado pela Associação de 
Futebol de Braga, decorreu do 
pavilhão desportivo de Figuei-
redo, em Braga, e contou com a 
presença do presidente da asso-
ciação, Manuel Machado.
A equipa famalicense, que parti-
cipou pela primeira vez, teve, as-
sim, um bom desempenho diante 
das formações do Vitória Sport 
Club, Fafe e a Associação de De-
senvolvimento Local Valoriza.
O Walking Football é uma variante do futebol que visa manter as pessoas com mais de 50 anos envolvidas 
com a modalidade. Esta variante pode ser disputada tanto ao livre como em pavilhão e encerra regras muito 
específicas.

A décima nona edição do Grande 
Prémio de Atletismo de Landim 
corre-se, como habitualmente, 
no primeiro dia do próximo mês 
de maio. As inscrições podem ser 
feitas em www.aabraga.pt ou em 
www.famalicaodesportivo.pt
A prova, aberta a vários escalões, 
começa às 10 horas, na Alameda 

do Mosteiro.
Ainda no mesmo dia, às 16 horas, 
realiza-se a sétima Caminhada 
Solidária a favor da Liga Portu-
guesa Contra o Cancro, angarian-
do fundos para apoio ao doente 
oncológico.
A inscrição tem o valor de 5€, que 
reverte na integra para a Liga Por-

tuguesa Contra o Cancro e inclui a 
oferta de uma t’shirt e água. A con-
centração faz-se na Alameda do 
Mosteiro, pelas 15h30, com a ca-
minhada a ter início às 16 horas. 
No final haverá um lanche. Para 
inscrições e informações: Junta 
de Freguesia de Landim, tel 252 
321 623, email: jf.landim@sapo.pt

GRANDE PRÉMIO DE LANDIM
CORRE-SE A 1 DE MAIO

Ballas começa campeonato 
com segundo lugar
Paulo Ballas Júnior começou o Nacional de Trial com um segundo lugar 
na Classe Elite, classe rainha do trial nacional. No passado domingo, 
em Lordelo, o famalicense estreou-se aos comandos de uma TRRS 
ONE 300 CC. «A estreia foi muito positiva. Consegui impor um bom 
ritmo, estive na luta pelo primeiro lugar, mas alguns pequenos erros 
retiraram-me a vitória. Nunca baixei os braços e consegui o segundo 
lugar na Classe Elite», conta Paulo Ballas Júnior.
A próxima prova realiza-se a 26 de maio, em Paços de Ferreira.

Na manhã do dia 25 de abril, a partir das 10 horas, realiza-se a nona edição da prova de atletismo de Vale S. 
Martinho.
Esta jornada desportiva, com prémios para todos os participantes, contempla, também, uma caminhada. As 
inscrições para a corrida podem ser feitas em www.aabraga.pt; para a caminhada, na Junta de Freguesia ou 
no Grupo Recreativo de Vale S. Martinho (grusmartinho@gmail.com).

CORRER E CAMINHAR
POR VALE S. MARTINHO

Mais um fim de semana de competição para os atletas do Liberdade, em duas provas distintas. No Trail do 
Coronado, na Trofa, na distância dos 16km, Armindo Araújo, foi o primeiro no escalão M60.
Também no domingo, vários atletas da formação estiveram em destaque no Torneio de Pavilhão Oliveira 
do Douro, em Vila Nova de Gaia, com registo de alguns pódios individuais, bem como o segundo lugar, das 
estafetas mistas sub-10 e sub-14.

A Escola de Atletismo Rosa Oliveira dominou os lugares mais altos do 
pódio no 42.º Grande Prémio de Atletismo da Juni, na Costa-Guima-
rães. Uma prova organizada pela Associação Jovens Unidos Num Ideal 
e que teve lugar no dia 7 de abril.
Em destaque estiveram os seguintes atletas: Benjamins A – 3.ª Diana 
Cunha; Benjamins B – 2.º Luís Neto; Infantis – 1.º Tomás Ramos e 2.º 
Óscar Fernandes, 3.ª Matilde Cunha; Iniciadas/os – 1.ª Mariana Martins 
e 3.ª Leonor Gonçalves, 1.º Tiago José Silva; Juniores – 2.ª Ana Fa-
ria, 1.º Leandro Gonçalves, 2.º Pedro Castro; Sub23 – 2.º Tiago Silva; 
Seniores femininos – 3.ª Bruna Ortiga; Seniores masculinos – 2.º Rui 
Fernandes; Veteranas – 1.ª F45 Liliana Santos, 2.ª F45 Rita Teixeira, 1.ª 
F50 Anabela Silva; Veteranos – 3.º Bruno Pereira.
A EARO venceu coletivamente a competição, classificação final para 
a qual também contribuíram os seguintes atletas: Margarida Carvalho, 
Vera Ferreira, Leonor Ferreira, Rafaela Araújo, Ana Silva, Inês Castro, 
Duarte Ramalheiro, Lourenço Pereira, Hugo Vaz, André Rodrigues, Rui 
Martins, Filipe Coelho, José Freitas, Joel Cunha e Alexandre Simões.

EARO vence
no Grande Prémio da JUNI

ARMINDO VENCE NA TROFA
E FORMAÇÃO DESTACA-SE EM GAIA
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